

Editora: T. I. S. A.  
REDACCION Y  
ADMINISTRACION  
Pelayo, 28 (1)

TELEFONOS  
301 - 54 - 54  
(20 LINEAS)

Telex: 54.530 y 54.781  
DEPOSITO LEGAL  
P. 6.389 - 1958

# LA VANGUARDIA

## ESPAÑOLA

PRECIO DE ESTE  
EJEMPLAR: **115** pesetas  
Sobretasa aérea: 1 peseta

Director: Horacio Sáenz Guerrero

MARTES, 3 de enero de 1978

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Barcelona. Un mes ... 409  
Provincias. Trimestre ... 1.227  
Provincias. Trimestre  
por avión ... 1.565  
Extranjero ... 2.894  
Portugal, A. de O. R. T.,  
Gibraltar, Filipinas,  
México, Venezuela  
& Paraguay. Trim. 1.265  
Rep. Dominicana, Gu-  
ba, Costa Rica y  
Chile. Trimestre ... 2.844

## Mensaje del Rey a Paulo VI

Una cálida adhesión a los propósitos del Papa sobre la paz está contenida en el mensaje que, con ocasión de celebrarse el pasado domingo la Jornada Mundial de la Paz, el rey don Juan Carlos ha dirigido a Paulo VI.

Después de subrayar diversos pasajes de la carta pontificia, el Rey pone de relieve que la paz debe ser concebida como el producto dinámico de una organización social en la que, junto a una decidida acción para poner coto a la carrera de armamentos, los derechos individuales y económicos de la persona sean siempre debidamente afirmados y respetados. El rey señala también que «la lucha por la paz y contra la violencia debe ser fundamentalmente una campaña en favor de la recuperación de los derechos del hambriento, del oprimido, del desesperado». Texto del mensaje en la página 10.

## En Montserrat

### Ha fallecido el abad Brasó

A las 16,40 horas del pasado domingo falleció en Montserrat, víctima de penosa enfermedad, el padre Gabriel M. Brasó, que fue prior y abad coadjutor del monasterio y actualmente, desde Roma, ejercía el cargo de presidente de la congregación benedictina de Subiaco. Paulo VI se interesó por su estado en los últimos días y envió su condolencia, lo que también hicieron monseñor Caprio, sustituto de la Secretaría de Estado, los cardenales Prionio y Jubany, el arzobispo de Tarragona y los restantes obispos de las diócesis catalanas. Entre los testimonios de personalidades políticas hay que destacar el del presidente de la Generalitat.

Las exequias tendrán lugar mañana, miércoles, a las 11 de la mañana. Las presidirá el cardenal Jubany, amigo del finado; pronunciará la homilía el padre abad de Montserrat, Dom Gabriel M. Brasó escribió una carta de despedida dirigida a sus hermanos del monasterio, texto que fue leído en las vísperas del domingo y que por su gran contenido espiritual emocionó a todos.

(Más información gráfica en la página 40 de hucrográfico y semblanza biográfica en la página 42 de tipografía.)

## Barcelona: No habrá huelga de panaderías

La patronal y los trabajadores llegaron a un acuerdo, en reunión celebrada ayer en el Gobierno Civil

En una reunión celebrada ayer en el Gobierno Civil de Barcelona entre representantes del Gremio de Panadería y de las centrales sindicales con representación en el sector, se llegó a un acuerdo por el cual quedó desconvocada la huelga de panaderías fijada para el jueves, día 5.

Como se recordará recientemente, las centrales sindicales CC. OO., UGT y CNT, únicas con afiliados en el sector de panadería, habían convocado una huelga para la próxima noche del 4 al 5 de los corrientes. Esta decisión había sido adoptada partiendo de que el pasado primero de diciembre caducó el plazo para la revisión del convenio colectivo y, según las centrales sindicales, la patronal se había negado a cumplir las disposiciones contenidas en el «Pacto de la Moncloa», especialmente en lo que se refiere a la adecuación de salarios, cuyo aumento se cifra en un 25 por ciento, aproximadamente.

Desde el pasado día 27 de diciembre, en que los representantes de los trabajadores plantearon el conflicto, se han llevado a cabo una serie de gestiones ante el Gobierno Civil de la provincia que culminaron en una reunión que ayer presidió el subgobernador civil, señor Donadeu.

## Durante su estancia en Teherán

# Carter anunció que mañana se reunirá con Sadat en Assuan

Teherán, 2. — El presidente Carter anunció el sábado por la noche que marchará el próximo miércoles a Egipto para entrevistarse con el presidente Anwar El Sadat y tratar con él sobre la situación en el Oriente Medio.

Carter hizo esta declaración en una conversación mantenida con los periodistas y en la que agregó que la entrevista con Sadat tendrá lugar en Assuan, donde hará una breve escala durante su vuelo desde la Arabia Saudí a Francia.

El presidente Carter recibió una cordial bienvenida a su llegada a Teherán, el sábado, procedente de Varsovia, y declaró que venía para tratar acerca de cuestiones económicas y de los problemas energéticos con el Sha.

El Sha y la emperatriz Farah Diba dieron la bienvenida al presidente norteamericano y a la señora Carter. Luego le fueron presentadas a Carter las demás personalidades que acudieron al aeropuerto, entre las que figuraban el ministro de Asuntos Exteriores, Abbas Ali Khalatbari, y el embajador del Irán en Washington, Ardeshir Zahedi.

El presidente Carter y el Sha del Irán llegaron a un acuerdo sobre seguridades respecto al uso del material atómico, que abre el camino para la venta norteamericana de unos seis u ocho reactores de energía nuclear a la nación iraní, según han declarado autoridades de los Estados Unidos.

### Acuerdo sobre energía nuclear

El acuerdo fue alcanzado durante las conversaciones que siguieron poco después de la llegada a Teherán del presidente norteamericano.

Las autoridades han señalado que el acuerdo sobre seguridades internacionales fue un importante paso en la cooperación entre Irán y los Estados Unidos.

El presidente y el Sha acordaron también hacer cuanto les sea posible para poner fin a la lucha existente entre las fuerzas etíopes y somalíes, según añadieron las fuentes informativas.

El Sha informó al presidente Carter sobre una reunión que el viernes mismo había mantenido con el rey Hussein de Jordania, quien antes de entrevistarse con el presidente norteamericano viajó a Teherán para conversar con el Sha.

Las autoridades han señalado que ha-

bia habido una identidad de puntos de vista entre Carter y el Sha sobre la situación en Oriente Medio y en el cuerno de África.

El acuerdo sobre seguridades de uso

## La más grave crisis en el sudeste asiático desde 1975

# Camboya rompe sus relaciones con Vietnam

Desde octubre existe una dura tensión bélica entre los dos países y tropas vietnamitas ocupan parte del territorio camboyano

(De nuestra Redacción y agencias.) — **Camboya ha roto sus relaciones diplomáticas con Vietnam. La decisión es el resultado de una larga tensión entre los dos países. Desde antes de que en uno y otro país los comunistas se hicieran definitivamente con el poder en 1975 las relaciones entre ellos no eran precisamente buenas pero las diferencias políticas se incrementaron después de la victoria de los ejércitos comunistas entre otras cosas por diferencias fronterizas y el hecho de que Camboya esté apoyada por China mientras que Vietnam, desde los días de la guerra y la intervención norteamericana, cuenta con el respaldo de la URSS.**

Actualmente la tensión entre Vietnam y Camboya está adquiriendo la forma de un enfrentamiento armado de una considerable gravedad. Tropas vietnamitas operan en gran parte del territorio camboyano y están amenazando la misma capital, Pnom Penh, de la que se encuentran a pocos kilómetros.

El enfrentamiento bélico parece haber tomado un cariz extenso y en profundidad desde el mes de octubre en que los khmers rojos realizaron una incursión en un poblado fronterizo vietnamita en el que, según Hanoi, cometieron terribles crueldades dando muerte a mujeres y niños. A partir de este momento Vietnam decidió actuar sin contemplaciones. El Ejército comenzó una ofensiva de gran ímpetu, penetrando decididamente en territorio camboyano de tal manera que cuatro regiones, Memot, Kutum, Krech y Trapewg Phiong fueron virtualmente ocupadas.

### Pnom Penh, amenazada

El planteamiento de la situación de guerra entre los dos países es muy alarmante para Camboya pues Vietnam dispone de una clara superioridad en cuanto al número de hombres en armas y las disponibilidades de material. Así se ha podido producir el hecho de que los vietnamitas hayan llegado a amenazar la misma capital de Camboya.

El jefe del Estado camboyano, Khieu Samphan, ha dicho en un discurso que lo que pretende Vietnam es formar una gran «unión indochina», anexionándose de hecho Camboya. Sin embargo el ministro vietnamita de Asuntos Exteriores ha declarado que el deseo de Hanoi es arreglar pacíficamente sus diferencias con Pnom Penh. Es significativo que mientras la prensa y otros medios de información de China se hacen eco de las acusaciones camboyanas de agresión por parte de Vietnam, en la URSS, las informaciones y comentarios periodísticos

de los reactores nucleares estará seguido por unas detalladas negociaciones que conducirán a un acuerdo final sobre la venta de los reactores al Irán. El Congreso de los Estados Unidos deberá dar el visto bueno a dicha venta de reactores nucleares.

El resultado de las conversaciones entre el presidente y el Sha sobre la venta propuesta responde a la política de Carter de no proliferación de armas nucleares, según explicaron las fuentes autorizadas.

(Continúa en la página siguiente)

hacen responsable a Camboya de la gravedad de la situación creada entre los dos países del sudeste asiático.

### El despiadado radicalismo camboyano

Las diferencias de orden territorial que enfrenta a camboyanos y vietnamitas han dado ocasión a varias gestiones mediadoras por parte de Pekín pero siempre sin resultados efectivos. En el fondo hay una discrepancia pro-

(Continúa en la página siguiente)

# La Comisión de Urgencia Legislativa ratificó la preautonomía vasca

Han sido anuladas las manifestaciones previstas en el País Vasco para el día 4

Madrid, 2. (Resumen de agencias.) — **La Comisión de Urgencia Legislativa de las Cortes ha aprobado por unanimidad los dos Reales Decretos-Leyes, remitidos por el Gobierno, referidos al régimen preautonómico para Euzkadi.**

Por el primer Real Decreto-Ley se aprueba el régimen preautonómico para el País Vasco, y por el segundo se regula el procedimiento a seguir por Navarra en relación con el anterior decreto, del que es un complemento.

El presidente de las Cortes, Antonio Hernández Gil, manifestó a los periodistas al término de la reunión, de algo más de una hora de duración, que la urgencia de los dos reales Decretos-Leyes mencionados «es excepcional, por la importancia, dijo, que tienen no sólo para el País Vasco y Navarra sino para España y los españoles. Aunque estamos muy cerca de tener una Constitución, añadió, la realidad de los hechos ha impuesto la necesidad de acudir al procedimiento de urgencia.

### Comunicado conjunto

Por otra parte, representantes de todos los partidos organizadores de la manifestación prevista para el próximo día 4, se reunieron durante la tarde de hoy en la sede del Partido Nacionalista Vasco, en San Sebastián y acordaron desconvocar dicha manifestación.

Al término de la reunión hicieron público el siguiente comunicado: «Reunidos en Donostia. PNV, PCE, PSP, EKA, EIA, OIC, ORT, EMK, ESEI, PTE, PSOE y UNAI, y de acuerdo con el comunicado de convocatoria de movilizaciones populares para el día 4 de enero, manifiestan: que al haber sido aceptado

## Entrevista Abril Martorell-Tarradellas

El vicepresidente del Gobierno para Asuntos Políticos, Fernando Abril Martorell, llegará en breve a Barcelona a fin de dialogar con el presidente de la Generalitat, Josep Tarradellas, sobre la puesta en marcha de la Comisión Mixta Estado-Generalitat. Tras la visita del ministro, la mencionada Comisión podría iniciar sus tareas, aunque se descarta que en la misma se cree el cargo de vicepresidente para ser ocupado por un catalán.

(Información en pág. 9)

## Confirmado en Barcelona

### Se pagó rescate por la liberación del profesor Barraquer

El sábado llegó a Barcelona, después de ser liberado por sus secuestradores, el doctor José Ignacio Barraquer, director del Instituto Oftalmológico de América, en Bogotá, en donde ejerce científicamente desde 1953. Ayer, en una rueda de prensa, en el Instituto Barraquer, el ilustre oftalmólogo explicó las incidencias del rescate, de su cautiverio y de su liberación. En la entrevista estuvieron presentes su hermano, profesor Joaquín Barraquer, y su hermano político, el doctor Francisco Coll Colomer. Este, a preguntas de los informadores, manifestó que se había pagado rescate, pero que ignoraba cuánto, quién o quiénes lo hicieron y cómo se realizó la operación. Por su parte, el liberado, doctor Barraquer, indicó que había recibido buen trato por parte de los secuestradores, que no eran políticos, pero que ignoraba otros detalles. Lo secuestraron, y a los diecisiete días lo dejaron en libertad. Fue el jueves pasado, en la autopista de Medellín.

(Información en pág. 19, y crónica de Nueva York, con nuevos detalles sobre el secuestro, en pág. 16)

por el Gobierno el proyecto de régimen preautonómico, en su versión negociadora con la Asamblea de Parlamentarios, ha desaparecido la causa concreta de las movilizaciones previstas para el día 4, por lo que retiran la convocatoria de las mismas.

—Que en el logro de este paso han influido de forma decisiva la amplia unidad conseguida entre las fuerzas políticas vascas, con representación parlamentaria o sin ella, en torno al objeto preautonómico y su firme voluntad de movilización unitaria, y que dicha unidad es importante de cara a los próximos objetivos autonómicos.

(Más información en pág. 7)

## Fútbol

### D'Alessandro, portero del Salamanca, en estado muy grave

El guardameta de la U. D. Salamanca, Jorge D'Alessandro, tuvo que ser intervenido quirúrgicamente de urgencia en la mañana de ayer, para extirparle un riñón. El jugador sufrió un violento encontronazo en el transcurso del encuentro Atlético de Bilbao-Salamanca. Tras haber sufrido fuertes dolores durante toda la noche, fue reconocido minuciosamente por los doctores de la residencia de la Seguridad Social de Salamanca, que determinaron la necesidad de una nefrectomía de urgencia. Se ignora si D'Alessandro, que se halla en estado muy grave, podrá volver a jugar al fútbol.

(Información en pág. 39.)